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Tuvieron que pasar 3 años desde el anterior Congreso para revivir este encuentro 

emotivo y ansiado. Volver a darnos ese abrazo que se postergó impensadamente 

por un virus que se expandió por el mundo, que era muy difícil de imaginar en 

estos tiempos en que la ciencia y la tecnología nos sorprenden permanentemente.  

La perfecta descripción de la Ministra de Salud de la Pcia. de Santa Fe, Dra. Sonia 

Martorano, de que somos sobrevivientes de la pandemia, refleja claramente y con 

exactitud los momentos de incertidumbres, miedos y tristezas por los que tuvo que 

pasar la humanidad. 

Sería una obviedad mencionar que nuestra organización sufrió las mismas 

consecuencias, pero sí es necesario mencionar que, en ese difícil contexto, después 

de dos semanas de confinamiento estricto, retomamos gradualmente las 

actividades institucionales con la firme decisión política de atender todas las 

necesidades de nuestras compañeras y compañeros. 

Nos encontramos con un edificio que nos ofrecía una imagen propia de una 

película de ciencia ficción. Se presentaba como si hubiera estado abandonado por 

muchos años, con múltiples problemas estructurales por esos 15 días en que no se 

pudo utilizar. 

Ante la situación, la decisión fue actuar más allá de las funciones orgánicas y se 

tomaron las medidas para recuperar prontamente el lugar desde dónde tenían que 

tomarse las medidas para afrontar la crisis. 

Sería incorrecto hacer la referencia a las diferentes áreas o secretarías por el 

trabajo realizado, como lo hemos hecho comúnmente en los documentos 

anteriores, porque se actuó con verdadero espíritu de grupo.  

Todas y todos tuvimos que asumir riegos ante esta enfermedad desconocida. 

Ocurría algo parecido en las diferentes empresas.  

La incansable dedicación de las compañeras y compañeros de los sectores de 

trabajo para sostener el servicio y la recaudación, fue determinante para garantizar 

el cobro de salarios y sostener a quienes que, por razones de salud, debieron 

permanecer en resguardo. 



Desde el Sindicato, tuvimos que establecer la SALUD Y LA ECONOMÍA como 

prioridades frente al enemigo desconocido.  

Nos propusimos que nada les podía faltar a nuestras familias frente a la 

profundización, por la pandemia, de una crisis que ya sufría la sociedad en su 

conjunto por un modelo neoliberal o neocolonial, impulsado por un gobierno que 

buscó incansablemente cercenar derechos y maximizar ganancias en perjuicio de la 

clase trabajadora, algo que ya habíamos advertido a nuestras bases en diferentes 

reuniones orgánicas e, inclusive, documentos de anteriores congresos. 

La cuestión económica tiene un alto impacto en la salud. Ya parece una foto lejana 

esa imagen de lamentos de cientos de compatriotas que solicitaban 

desesperadamente atención médica ante un sistema público- privado colapsado. 

En nuestro gremio eso no ocurrió. 

Le dimos vida al Comité de Emergencia Sanitaria, desde dónde se decidieron las 

medidas para contrarrestar los efectos del virus. Teníamos el respaldo de una 

farmacia con stock de medicamentos por varios millones de pesos; contratos con 

efectores médicos que nos garantizaron que no falte una sola cama crítica; 

vacunamos contra la gripe a domicilio a nuestra población de riesgo y también a las 

y los trabajadores en el gremio; se hicieron hisopados también a domicilio, y se 

creó la línea COVID, reconocida por su calidad y contención brindadas, entre otras 

tantas medidas complementarias. 

Fuimos el único gremio, que por decisión política del Gdor. Omar Perotti, se nos 

asignó la responsabilidad de tener un vacunatorio Covid, por dónde pasaron miles 

de personas.  

Como auxiliares del sistema de salud, hicimos mucho para luchar contra este 

flagelo, un verdadero orgullo lucifuercista que quedará enmarcado en la rica 

historia del Sindicato!! 

Casualidad, claro que no. No hubo improvisación, si un trabajo incansable para no 

dejar nada librado al azar. 

Éramos conscientes que no íbamos a poder evitar todas las consecuencias que 

generó esta enfermedad, pero la minimizamos y ese no es un dato menor.  

Mientras estos males transcurrían, podemos decir con orgullo que en nuestro 

gremio no se perdió un solo derecho, no se discutieron rebajas salariales y no se 

perdió un solo puesto de trabajo. Al contrario, se resolvieron paritarias en las 



diferentes empresas de nuestra jurisdicción, y se generaron ingresos de personal 

por Bolsa de Trabajo, algo excepcional para los tiempos que corrían. 

Nunca paramos!! 

Cuando las empresas no llegaban con insumos básicos para la protección de 

nuestras compañeras y compañeros, el gremio se hizo presente con alcohol en gel, 

barbijos, cuelleras, se gestionaron barreras de protección para la atención al 

público, caloventores en invierno, sombrillas y conservadoras en verano, etc… 

Ante la imposibilidad de los encuentros sociales, tampoco dejamos de lado la 

capacitación por los riesgos que conlleva nuestra actividad, y realizamos de modo 

virtual el 1er. Encuentro Bi Nacional de Higiene y Salud Ocupacional. 

Es decir, en resumen, que siempre tratamos de estar cerca ante cualquier 

necesidad. 

En este marco, donde se hace difícil comunicar, se siguió aportando trabajo para el 

crecimiento del sindicato y para atender todas las demandas. 

No todo fue malo en la pandemia, nos dejó algunos aprendizajes importantes. El 

principal, es que la virtualidad puede ser una aliada para casos excepcionales, pero 

nada se compara con la presencialidad, con compartir esos momentos de militancia 

cara a cara que no veíamos la hora para recuperarlos. 

Mientras ese tiempo transcurrió, llegamos a nuestra niñez y a nuestros jubilados y 
pensionadas con presentes y de modo virtual; y a nuestras familias en general, con 
presentes para las fiestas que más allá del valor material, lo hicimos para acercar 
las distancias a que nos sometían las medidas sanitarias. 

Nos reinventamos a cada momento! 

Creamos la Fundación Con la Gente porque nuestro compromiso con la sociedad es 

inquebrantable. Los sindicatos somos mucho más que instituciones que 

defendemos nuestros derechos, no podemos estar ajenos a las necesidades de los 

sectores más postergados de la sociedad, de quienes muchas veces poco se 

acuerdan.  

Ahí estuvo nuestra presencia, a través de la Campaña Solidaria Permanente; 

llegamos con alimentos, ropa y medicamentos entre otras cosas, a muchos 

hogares.  



Es un sentimiento espiritual inigualable el que se genera a partir de un gesto de 

agradecimiento hacia nuestra organización, sólo por una pequeña ayuda que 

pudimos acercar. 

Como se puede apreciar, las actividades fueron diversas. 

Fuimos incorporados a la Red Argentina de Pacto Global de la Organización de las 

Naciones Unidas, integramos la Mesa Directiva 2020-2022 y hemos sido 

nuevamente elegidos por el período 2022-2024, por lo que hemos recibido 

innumerables muestras de felicitaciones por nuestra activa participación y 

cumplimiento de los principios rectores y de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.  

Estamos insertando al Sindicato en el mundo. Es otra de las metas para acceder a 

diferentes conocimientos que van a ser fundamentales de cara al futuro. 

Nos hemos capacitado; dirigentes, delegadas, delegados y militantes en general de 

modo virtual en Ley Micaela, un requisito que va a ser indispensable próximamente 

para realizar diversos trámites, pero que, en nuestro caso, nos instruye en 

cuestiones de género y violencia para adquirir los conocimientos necesarios para 

mejorar las relaciones laborales. 

A pesar de las restricciones continuamos con las obras. Se realizaron mejoras en las 

colonias de vacaciones de Cosquín y Villa Gesell, y también en la Sede Central. Pero 

las de mayor magnitud son la construcción de la nueva y reubicada Seccional San 

Lorenzo y el  Complejo Vacacional Uspallata, cuya construcción ya superó el 50% de 

la misma y, que antes de la próxima temporada de verano, también verá 

incorporado un salón central, con depósito, departamento para un administrador y 

además una laguna ornamental que cumple la función de reservorio de agua para 

riego. 

A través del reglamento de vivienda, otorgamos más de 60 millones de pesos en 

préstamos para soluciones habitacionales. 

Hemos también incorporado desfibriladores en todos los edificios de alto tránsito 

del gremio, como en algunos edificios vecinos a nuestra Sede, para declarar zona 

cardioprotegida, un servicio más a la comunidad y se dictaron a las y los 

interesados cursos de capacitación al respecto. 

Con la modificación estatutaria, le otorgamos al mismo una redacción con 

perspectiva de género, incorporamos un congreso de género y se amplió la 

participación para ir sumando nuevas y nuevos dirigentes. 



Hoy que la situación sanitaria lo permite, estamos retomando la normalización 

progresiva de todas las actividades orgánicas; como este congreso, el día de la 

niñez, el almuerzo por el Día de las y los Jubilados del Sindicato de manera gratuita, 

y que, por decisión política, va a seguir siendo así mientras la situación lo permita.  

Ya habíamos realizado la fiesta de la militancia, el 1er. Encuentro de Mujeres y 

seguiremos con el Día de la Mujer y todos los eventos que normalmente 

desarrollábamos. 

Es difícil resumir todo lo hecho en 3 años en unas pocas líneas, seguramente 

muchas cosas quedarán en el tintero.  

 A pocos meses de cumplir el Sindicato 95 años de vida, que vamos a celebrar en 

familia, continuaremos con las gestiones que vayan satisfaciendo la demanda de 

todas y todos.  

Y se produce en estos días, otro logro transcendental, la ropa ignifuga en la 

cooperativa de VGG. 

Turismo social subsidiado, turismo grupal gratuito para nuestro sector pasivo, 

cursos de capacitación y formación profesional en energías renovables y nuevas 

tecnologías que incorpora la Sec. de Política Energética y cursos para formar y 

sumar a más compañeras y compañeros a la militancia.  

Los torneos internos de las diferentes disciplinas deportivas, la participación en el 

Oscar Smith y el fútbol femenino entre ellas, etc… 

Dentro de poco tiempo, más precisamente el 4 de diciembre, estaremos llevando 

adelante el acto más democrático de nuestra institución. Estaremos renovando 

autoridades con el voto directo y secreto de todas y todos nuestros compañeros, 

que desde ya descontamos que habrá una alta participación, una herramienta 

fundamental para seguir construyendo un futuro mejor. 

Nuevamente la Agrupación Azul y Blanca ha garantizado una lista de unidad, que es 

imprescindible, junto a la organización, para los momentos complejos que vive la 

clase trabajadora. 

Los tiempos venideros no se presentan fáciles. Los actuales gobiernos provincial y 

nacional, además de verse condicionados por la crisis que ya imperaba en el país, 

tuvieron que atravesar ni más ni menos que una impensada pandemia. 

El retorno del Fondo Monetario Internacional y sus medidas de ajuste no están 

direccionadas a los que más tienen, todo lo contrario, pretenden un ajuste 



irracional para los sectores populares de los que somos parte. El tremendo 

endeudamiento a 100 años a que nos sometió el gobierno anterior, condiciona la 

soberanía política necesaria para superar la crisis con el menor costo posible. Todo 

lo contrario, las medidas económicas hoy se dictan desde afuera del país atentan 

claramente contra esta necesidad del pueblo argentino y contra la justicia social.  

Ese poder económico, el verdadero poder oculto a los ojos de la sociedad, cuenta 

con la complicidad de los medios de comunicación masiva, que confunden al 

pueblo en general y provocan muchas veces su equivocación para elegir la opción 

más favorable para proteger los derechos conseguidos, y terminan beneficiándose 

en contra de las necesidades de las grandes mayorías populares. 

Pero la cuestión no finaliza ahí, también cuentan con la protección de un poder 

judicial que mayormente está cooptado y que no tienen ningún reparo en generar 

una causa sin ninguna prueba fehaciente si una o un dirigente se opone a sus 

intereses espurios. 

Tampoco tienen problema de atentar contra la vida si es necesario. Porque no 

podemos dejar de repudiar el intento de magnicidio que sufrió la vicepresidenta 

del país Dra. Cristina Fernández de Kirchner. 

Se puede estar de acuerdo o no con un determinado pensamiento, pero intentar 

solucionar una diferencia de opinión a través de quitarle la vida a una persona, es 

el acto más grave que puede sufrir un sistema democrático. 

Por eso necesitamos estar hoy más que nunca unidos y organizados, porque 

nuevamente en el horizonte aparecen voces, las mismas que endeudaron al país a 

100 años, que promueven la violencia, y que utilizan argumentos mentirosos para 

decirnos que la única salida posible para volver al crecimiento, es con ajuste como 

salida. 

Lo peor de todo, es que nos lo dicen abiertamente, nos están avisando que nos van 

a ajustar y tenemos compañeras y compañeros que todavía no alcanzan a 

dimensionar esta situación. 

Volvamos a nuestros sectores, y como verdaderos militantes de la causa, llevemos 

la vos de alerta a nuestras bases. No se puede cometer semejante error sin sufrir 

consecuencias que pueden ser irreparables!  

Para ellos, las y los trabajadores somos un costo y tenemos demasiado. 



Se diferencian discursivamente del actual gobierno, al que culpan de todos males 

que padece la sociedad, y se presentan en diferentes expresiones que confluyen en 

una agenda común: flexibilización laboral, reforma previsional, modificación del 

sistema de salud y de los convenios colectivos de trabajo y eliminación, lisa y llana, 

de la principal herramienta que nos legó el General Juan Domingo Perón para la 

defensa de nuestros derechos, “el modelo sindical argentino.”  

Luchamos contra este modelo de exclusión y pobreza, logramos estando en la calle 

y a través de la concientización, virar el rumbo de la Argentina hacia un modelo 

más social.  

Pero como trabajadoras y trabajadores, no les firmamos un cheque en blanco a 

nadie. Sólo sugerimos desde nuestra mirada lucifuercista lo más conveniente para 

protegernos. 

Tampoco vamos a negar que el actual gobierno ha cometido errores groseros, pero 

las opciones que presenta la oposición son absolutamente contrarias a nuestras 

aspiraciones. 

En este XXVIII Congreso volvemos de manera incansable y repetitiva a alertar de 

que estamos en riesgo, nuestras conquistas están en peligro, tanto en el sector 

activo como en el pasivo.  

La salida no es con ajuste compañeras y compañeros..NO!!! 

Para este gremio, cuando nuestras familias pueden sufrir las consecuencias de 

políticas económicas indeseables, luchar es un deber. 

No nos podemos relajar ante el peligro que se avecina. Convocamos a toda la 

militancia, fundamentalmente a quienes se suman a las filas del gremio por nuestra 

Bolsa de Trabajo, a defender lo que tanto nos costó conseguir.  

Nadie nos regaló nada, tampoco es fácil conservar lo que tenemos sin una gestión 

convencida y comprometida. 

Trasladamos a la gestión una enseñanza de del General Perón: la sensibilidad e 

imaginación es la base para ver, ver, es la base para apreciar, apreciar es la base 

para resolver, y, resolver, ¡es la base para actuar!!! 

No les quepa ninguna duda, ¡queridas compañeras y compañeros, que contamos 

con el apoyo incondicional de la Federación Argentina de trabajadores de Luz y 

Fuerza, conducida por los Cros. Guillermo Moser y Alfredo Romero. 



Si quieren poner en riesgo nuestro futuro, VAMOS A ACTUAR!!!! 

  

 

Colón, Octubre de 2022. 

  

  

 

  


